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19 сентября - День рождения ФНПР

…Сегодня ФНПР объ-
единяет 47  обще-

российских профсоюзов и 80 
территориальных объединений 
организаций профсоюзов. В 
профсоюзах, входящих в ФНПР, 
состоит более 20 миллионов 
членов – около 95 процен-
тов всех членов профсоюзов 
в России. Лидер крупнейшего 
национального профцентра М. 
ШМАКОВ рассказал о пройден-
ном за четверть века пути и 
о деятельности профсоюзов в 
нынешней сложной социально-
экономической ситуации.

– Прошедшие со дня обра-
зования ФНПР годы – это целая 
эпоха в новейшей истории, оз-
наменованная сменой социаль-
но-экономических формаций, 
коренными изменениями и пот-
рясениями российского обще-
ства. Самым острым проблемам 
социально трудовых отношений 
в стране посвящены ежегодно 
проводимые под эгидой ФНПР 
многомиллионные акции тру-
дящихся. Коллективными дейс-
твиями российские профсоюзы 
заставляют работодателей и 
власть пересмотреть своё от-
ношение к требованиям органи-
зованных трудящихся, перейти 
на позиции конструктивного 
диалога. Руководство страны 
существенно скорректировало 
свою риторику и реальное от-
ношение к профсоюзам.

По инициативе 
профсоюзов Россия 

провозглашена 
социальным государством 

– и это ко многому 
обязывает

Напомню: в своё время имен-
но ФНПР была одной из 

главных участниц разработки 
проекта Конституции России и 
прямым инициатором внесения 
в неё 7-й статьи, в соответствии 
с которой Россия провозглаша-
ется социальным государством. 
ФНПР стояла у истоков принятия 
закона «О профсоюзах, их 
правах и гарантиях деятель-
ности», регламентирующего 
правовое поле деятельности 
профессиональных союзов в 
нашей стране.

При активных действиях 
профсоюзов принят Трудовой 
кодекс, вооружающий наёмных 
работников инструментом пра-
вовой защиты. Кстати, российс-
кое трудовое законодательство 
признано Международной орга-
низацией труда (МОТ) одним из 
самых прогрессивных в мире. В 
нынешнем году вступил в силу 
закон, запрещающий заёмный 
труд. Этого мы добились воп-
реки массированным нападкам 
«дикого капитализма». В ре-

зультате Россия стала первой 
европейской страной, запре-
тившей у себя заёмный труд как 
разновидность современного 
рабства.

Под давлением ФНПР вос-
создано Министерство тру-
да, которое прислушивается к 
инициативам профсоюзов, что 
позволяет нам отбивать атаки 
финансового блока правитель-
ства. Все эти годы мы активно 
укрепляли институт социального 
партнёрства. Практически на 
всех предприятиях, где дейс-
твуют первичные организации 
профсоюзов, входящие в ФНПР, 
заключены коллективные до-
говоры.

ФНПР играет ведущую роль в 
деятельности профсоюзной сто-
роны Российской трёхсторонней 
комиссии по регулированию 
социально-трудовых отноше-
ний. В рамках работы комиссии 
регулярно заключаются Гене-
ральные соглашения между об-
щероссийскими объединениями 
профсоюзов, общероссийскими 
объединениями работодателей 
и Правительством РФ. Сейчас 
готовится Генсоглашение на 
предстоящий период, в кото-
рое мы вложим выработанные 
профсоюзами антикризисные 
меры.

ФНПР добилась таких важ-
ных для рядовых граждан ре-
шений, как запрет на уволь-
нение отцов, единственных 
кормильцев в многодетных 
семьях; отмены дискриминации 
по возрасту при приёме на ра-
боту; ратификации Конвенции 
МОТ №173, которая даёт ра-
ботникам приоритетное право 
на получение выплат при бан-
кротстве предприятий; смягче-
ния условий, препятствующих 
реализации права работников 
на забастовку и многих других.

В условиях падения 
экономики и снижения 

уровня жизни ФНПР 
предложила свой вариант 
антикризисного плана

Отдельный разговор - о рабо-
те профсоюзных комитетов 

на предприятиях, в организа-
циях, то есть о повседневной 
деятельности профсоюзов. 
Правовые службы ФНПР и её 
членских организаций пос-
тоянно участвуют в судебных 
заседаниях, разрешающих тру-
довые споры и конфликты. Еже-
годно рассматривается 14-15 
тысяч подобных дел, при этом 
в более чем 90 процентах 
случаев решения выносятся в 
пользу работников. Нам удалось 
заблокировать попытки работо-
дателей развернуть трудовое 
законодательство в собствен-

ных интересах и не дать воз-
можности развязать бизнесу 
руки для массовых увольнений. 
А экономический эффект для 
работников в результате со-
ставляет миллиарды рублей.

Программа ФНПР «До-
стойный труд – основа бла-
госостояния человека и раз-
вития страны»  определила 
наши стратегические задачи. 
Это – установление заработной 
платы в России на достойном 
уровне, обеспечение занятости 
и безопасных условий труда, 
справедливых пенсий, соблю-
дение социальных гарантий, 
создание условий для гармо-
ничного развития личности. В 
кризисных условиях падения 
экономики, снижения уровня 
жизни, сокращения реальной 
зарплаты, роста долгов по её 

выплатам президенту страны 
предложен наш вариант анти-
кризисного плана. Его главная 
идея – избавить россиян от 
лишних административных 
поборов и увеличить доходы 
работников за счёт доведения 
МРОТ до прожиточного мини-
мума.

Мы видим, как углубляются 
противоречия между трудом 
и капиталом в России. Пред-
ставители крупного бизнеса 
наступают на законные права 
трудящихся, а бюджетная и 
финансовая политика прави-
тельства страны всё больше 
ориентируется на ультралибе-
ральные рецепты – на сдержи-
вание роста зарплат и отказ от 
социальных гарантий. Здесь 
ФНПР опирается на истори-
ческий опыт профсоюзного 
движения. Наше отношение к 
истокам рабочего движения и 
111-летней легальной истории 
профсоюзов России заклю-
чается не только в уважении к 
делам давно минувших дней, 
это хорошие ориентиры для 
выработки стратегии и тактики 
современных профсоюзов.

Президент России и ФНПР 
выглядят единственными 

сторонами, 
заинтересованными 

в реализации майского 
Указа о создании 

25 миллионов 
высокопроизводительных 

рабочих мест 

Остановлюсь отдельно на 
поправках в Трудовой ко-

декс, согласно которым, наряду 
с характеристиками, установ-
ленными в Едином тарифно-
квалификационном спра-
вочнике, работодатели могут 
применять иные профессио-
нальные стандарты. Минтрудом 
утверждено более 800 таких 
стандартов. Они созданы для 
формирования комплексного 
характера требований к квали-

фикации работника, его знаний, 
умений, навыков и опыта. Но, 
на наш взгляд, многие из стан-
дартов не унифицированы... В 
июне было принято постанов-
ление правительства №584, 
определяющее особенности 
применения профстандартов в 
государственных и муниципаль-
ных учреждениях, унитарных 
предприятиях, а также в гос-
компаниях в части требований 
к квалификации работника. 
Проект этого постановления 
одобрен Российской трёхсто-
ронней комиссией по регули-
рованию социально-трудовых 
отношений только после внесе-
ния существенных поправок с 
профсоюзной стороны. Так, до-
кументом установлено, что пла-
ны по организации применения 
профессиональных стандартов 
должны утверждаться с учётом 
мнения представительных ор-
ганов работников. Благодаря 
консолидированной позиции 
профсоюзов, исключены все 
правовые предпосылки такой 
оценки квалификации работни-
ков, которые могли бы привести 
к их увольнению, интенсифика-

ции труда или снижению зарпла-
ты. Прямая задача профсоюзов 
в этой ситуации состоит в том, 
чтобы не допустить нарушения 
трудовых прав работников…

По мнению профсоюзов, 
один из основных показателей 
эффективности мер господ-
держки повышения квалифика-
ции работников – число создан-
ных достойных рабочих мест в 
экономике. Напомню, что задача 
по созданию и модернизации 
25 миллионов высокопроизво-
дительных рабочих мест к 2020-
му году поставлена в майском 
указе президента от 2012 
года. Однако системный подход 
к решению задачи по созданию 
и модернизации рабочих мест и 
подготовке квалифицированных 
кадров так и не выработан. В 
ряде госпрограмм в принципе 
отсутствует показатель созда-
ния высокопроизводительных 
рабочих мест. Отсутствует ком-
плексный, согласованный между 
ведомствами план в отраслевом 
и территориальном разрезах. 
Порой президент России и 
ФНПР выглядят единственными 
сторонами, заинтересованными 
в реализации майского Указа…

И тогда правительство 
решило сэкономить 
на ветеранах труда

С 1 июля этого года вступило 
в силу постановление пра-

вительства «О порядке учреж-
дения ведомственных знаков 
отличия, дающих право на 
присвоение звания «Ветеран 
труда». Согласно федерально-
му закону  «О ветеранах», люди, 
награждённые ведомственными 
знаками отличия, имеют право 
на получение звания “Ветеран 
труда” с соответствующими 
льготами. К сожалению, в пос-
леднее время появилось много 
правительственных инициатив, 
которые направлены на сокра-
щение социальных льгот. Одна 
из таких касается нового поряд-
ка учреждения ведомственных 
знаков отличия, собственно 
- министерских наград.

Все награды министерств ра-
нее давали право на получение 
звания “Ветеран труда”. Теперь 
же каждое министерство должно 
разрабатывать только один знак 
отличия. Это сделано для того, 
чтобы уменьшить количество лю-
дей, имеющих право на почётное 
звание, и усложнить процедуру 
его получения. В Положении об 
учреждении ведомственных 
знаков отличия есть пункт, 
которым предусмотрено участие 
представителей профсоюзного 
выборного органа в составе 

комиссии федерального органа 
исполнительной власти, рас-
сматривающей кандидатуры 
на получение ведомственных 
знаков отличия. Мы считаем, что 
если комиссия создана на уровне 
отраслевого министерства, то в 
неё должен обязательно входить 
полномочный представитель 
Профсоюза…

Профсоюзам требуются 
квалифицированные 

кадры

В заключение напомню, что 
начался новый учебный год, в 

том числе и в учебных заведениях 
профсоюзов. Обучение профсо-
юзных кадров и актива пред-
ставляет собой разветвлённую 
многоуровневую систему. ФНПР 
является учредителем двух обра-
зовательных учреждений высшего 
образования: Академии труда и 
социальных отношений и Санкт-
Петербургского гуманитаного 
университета профсоюзов. В этих 
вузах осуществляется обучение 
как по программам высшего об-
разования (бакалавриата, магис-
тратуры и аспирантуры), так и по 
дополнительным профессиональ-
ным программам (повышения 
квалификации и профессиональ-
ной переподготовки).

Ежегодно в эти учрежде-
ния и их филиалы направляются 
представители профсоюзных 
организаций по рекомендациям 
общероссийских профсоюзов и 
территориальных объединений 
организаций профсоюзов, а также 
профсоюзные лидеры для повы-
шения квалификации и професси-
ональной переподготовки. Кроме 
того, в 39 регионах РФ работают 
42 учебных центра профсоюзов, 
учредителями которых являются 
территориальные объединения 
организаций профсоюзов и об-
щероссийские профсоюзы, 12 
из них имеют статус межрегио-
нальных…

Институт профсоюзного дви-
жения осуществляет подготовку 
преподавателей для системы 
обучения профсоюзных кадров и 
актива. В качестве преподавате-
лей проходят подготовку опытные 
профсоюзные работники, работ-
ники учебных центров. К обуче-
нию профсоюзных работников и 
активистов также привлекаются 
преподаватели вузов, специа-
листы государственных и иных 
учреждений, среди них экономис-
ты, юристы, психологи. Учебные 
центры профсоюзов ведут тща-
тельный подбор преподавателей 
– это, как правило, кандидаты и 
доктора наук, опытные тренеры, 
высококлассные специалисты.

Записал 
Андрей ПОЗДНЯКОВ

«Мы видим, как углубляются противоречия 
между трудом и капиталом в России...»

Накануне 26-й годовщины создания ФНПР её лидер Михаил ШМАКОВ рассказал о том, 

что сделано российскими профсоюзами, и что ещё предстоит сделать

(публикуется с сокращениями)

Полную версию можно прочитать на сайте ФНПР 
(www.fnpr.ru), газете «Труд» (№067 за 16 сентября 2016 года) 

или сайте издания (www.trud.ru).
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Заседание профсоюзного актива

Об этом заявил председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ на про-
шедшем 15 сентября праздничном заседании профсоюзного актива 
Регионального союза «Ивановское областное объединение органи-
заций профсоюзов», проведённом в канун Дня профсоюзного работ-
ника, отмечаемого 17 сентября. Повесткой дня заседания был вопрос 
«О действиях профсоюзов области в современной социально-эконо-
мической ситуации и участии во Всероссийской акции профсоюзов в 
рамках Всемирного дня коллективных действий «За достойный труд» - 
7 октября 2016 года». Впрочем, из этого вопроса в процессе обсуждения 
выделился целый ряд отдельных, не менее достойных обсуждения.

Профсоюзы готовы 
к дальнейшему сотрудничеству, 

если власть услышит их позицию

В мероприятии приняли учас-
тие председатели област-

ных организаций отраслевых 
профсоюзов, Координацион-
ных советов, профсоюзный 
актив, ветераны профсоюзного 
движения, а также социаль-
ные партнёры: председа-
тель Общественной палаты 
Ивановской области Юрий 
СМИРНОВ, член правитель-
ства Ивановской области, 
директор регионального 
Департамента экономичес-
кого развития и торговли 
Александр ЛОДЫШКИН, 
председатель комитета по 
экономическому развитию 
областной Думы Роман 
ЕФРЕМОВ, председатель 
Комитета Ивановской об-
ласти по труду, содействию 
занятости населения и тру-
довой миграции Татьяна 
СЕРГЕЕВА, и. о. заместителя 
начальника отдела государс-
твенного надзора и контроля 
за соблюдением законода-
тельства о труде Государс-
твенной инспекции труда в 
Ивановской области Сергей 
ПРЯНИЧНИКОВ, замести-
тель начальника областного 
Департамента природных 
ресурсов и экологии, началь-
ник отдела государственно-
го экологического надзора 
Олег МЕИНОВ, генеральный 
директор Союза промыш-
ленников и предпринима-
телей Ивановской области 
(СПП) Алексей ЖБАНОВ и 
председатель региональной 
Агропромышленной ассоци-
ации Владимир АЛФЕЕВ.

«В настоящее время страна 
переживает затяжной соци-
ально-экономический кризис, 
который вызван действиями 
финансово-экономического 
блока правительства, его по-
пытками за счёт увеличения 
цен, тарифов и налогового 
бремени на трудящихся решить 
государственные проблемы. 
Правительство не принимает 
должных мер, направленных на 
стабилизацию экономической 
ситуации и стимулирование 
экономического роста. Рос-

сийская экономика застряла на 
дне. Что касается Ивановской 
области, то обеспокоенность 
населения и профсоюзов вызы-
вает резкий спад производства 
за последние полтора года, со-
кращение предприятий, в том 
числе – являющихся крупными 
налогоплательщиками. Зар-
платы в регионе в последние 
годы стабильно оказываются 
на последних местах в рейтин-
ге Центрального федерального 
округа. Добавим к этому и то, 
что деньги работникам вы-
плачиваются с задержкой – на 
сегодня официальная задол-
женность по области составля-
ет более 280 миллионов руб-
лей», - рассказал А. МИРСКОЙ 
в своём выступлении по воп-
росу повестки. Он подчеркнул 
особую важность выдвижения 
7 октября профсоюзных лозун-
гов, связанных со сложившей-

ся в стране неблагоприятной 
социально-экономической 
ситуацией, выражения твёрдой 
и консолидированной позиции 
профсоюзов по связанным 
с данной темой проблемам. 
«Все существующие проблемы 
нужно решать в тесном взаимо-
действии с нашими социаль-
ными партнёрами. Некоторые 
из самых активных из них при-
сутствуют сегодня в этом зале. 
Наша позиция должна быть 
услышана всеми», - подытожил 
профсоюзный лидер.

В свою очередь, председа-
тель областной организации 
профсоюза работников агро-
промышленного комплекса 
РФ Александр ФАТИН обозна-
чил проблемы отдельных пред-
приятий сельскохозяйственной 
отрасли региона: ОАО «Совхоз 
«Тепличный» и ФГУП «Васи-
льевское», оценив состояние 
отрасли как не такое радужное, 
как представляется отдельны-
ми источниками. Он отметил 
важность сохранения рабочих 
мест на данных предприятиях, 
необходимость их тщательной 
проверки на наличие проце-
дуры предумышленного бан-
кротства.

Пр о д о л ж а я  т е м у  А П К , 
В. АЛФЕЕВ от имени облас-

тной Агроассоциации выразил 
благодарность профобъеди-
нению за хорошую оценку на-
лаженного социального парт-
нёрства: «Для нашей органи-
зации важна эта оценка, важно 
признание обществом нашей 
работы. Диалог общества и 
власти действительно нужен, 
мы видим это и в тех сегод-
няшних несоответствиях между 
существующими законода-
тельными нормами и реальной 
жизнью аграриев. Нужно этот 
«мостик» строить. В том числе 
– вместе с профсоюзами».

Руководитель Департамен-
та экономразвития и торговли 
А. ЛОДЫШКИН поблагодарил 
областное профобъединение 
за целенаправленную работу 
с руководителями и коллек-
тивами предприятий, назвав 
сохранение и создание в реги-
оне рабочих мест, продолжение 
борьбы за предприятия (в том 
числе на ОАО «Автокран») без-
условными общими приорите-
тами областного правительства 
и ИОООП.

Председатель областного 
Комитета по труду, содействию 
занятости населения и тру-
довой миграции Т. СЕРГЕЕВА 
рассказала присутствующим 
о предпринимаемых ведомс-
твом мерах и антикризисных 
программах по поддержке 
регионального рынка труда, 

сделав акцент на решаемой 
совместно с профсоюзами 
проблеме неформальной заня-
тости. «Тема не перестаёт быть 
актуальной: по нашим данным, 
сегодня в легальной плоскости 
трудятся 63 процента  на-
селения региона; остальные 
37 процентов (порядка 170 
тысяч человек), так или иначе, 
находятся в “серых” схемах. А 
ведь это большие бюджетные 
расходы (около 4 миллиардов 
рублей) на соцобеспечение 
тех, за кого, по сути, платим 
мы, работающие официально. 
Поэтому совместную работу с 
профсоюзами в этом направ-
лении нужно только усиливать», 

- рассказала Т. СЕРГЕЕВА. 
Остановилась она и на работе 
Комитета по выявлению задол-
женностей по заработной плате 
и привлечению руководителей-
должников к ответственности.

Участниками мероприятия 
в контексте повестки дня была 
отдельно обсуждена судьба 
предприятия ОАО «Автокран». 
Председатель профкома 
завода Надежда КАШИНА 
сообщила, что, вдобавок к не-
простой ситуации с долгами по 
зарплатам и налогам, предпри-

ятие, согласно постановлению 
суда, прекратит работу по ре-
зультатам пожарной проверки 
(в цехах отсутствует пожарная 
сигнализация); поблагодарила 
областное правительство и 
профобъединение за оказан-
ную за всё это время помощь в 
борьбе за сохранение коллек-
тива и нормального режима 
производства: «К сожалению, 
на собственника предприятия, 
непосредственно распоряжав-
шегося финансовыми потока-
ми, не удалось воздействовать 
результативно, он, видимо, не 
заинтересован в нашей судь-
бе; но спасибо всем, кто нас 
поддерживал и продолжает 
поддерживать».

«Согласен, что именно 
собственник виноват в поло-
жении “Автокрана”, и тут надо 
понимать, что ситуация ухуд-
шается с каждым днём: рынок 
живёт по своим законам, нишу 
производства автомобильных 
кранов, в условиях простоя 
предприятия, уже занима-
ют другие. Штрафы, которые 
ждут завод по итогам проверок 
соответствующих органов, 
ситуацию не изменят, а только, 
к сожалению, усугубят», - про-
комментировал тему гендирек-
тор СПП А. ЖБАНОВ.

«Необходимо, чтобы наша 
региональная власть дейс-
твовала более решительно, 
как это было сделано с этим 
же собственником ОАО “Авто-
кран” в Волгоградской области 
в связи с другим его пред-
приятием. Там они добились 
существенных подвижек», - 
констатировал А. МИРСКОЙ.

Заместитель председа-
теля ИОООП Александр 

СМИРНОВ  и депутат Со-
вета Наволокского город-
ского поселения Алексей 
РУМЯНЦЕВ выступили по си-
туации со строительством в 
Кинешемском районе полиго-

на твёрдых бытовых отходов 
(ТБО), подчеркнули эколо-
гическую и социально-эко-
номическую опасность рас-
положения данного объекта 
в месте неподалёку от реки 
Волги, поселения Наволок и 
деревень Тарасихи и Тревраж-
ного. «За три года власти не 
сделали ни одного шага для 
поиска альтернативных ре-
шений вопроса. Они, похоже, 
не понимают, что если свалка 
будет рядом, важнейшее для 
Наволок предприятие ООО 
“Санаторий имени Станко” не 
сможет работать нормально. 
Но мы продолжим бороться за 
будущее своё и своих детей», 
- заявил А. РУМЯНЦЕВ.

По теме полигона ТБО вы-
ступил представитель 

профильного Департамента 
О. МЕИНОВ. Он в очередной раз 
объявил о подготовке государс-
твенной экспертизы объекта, 
о том, что в комиссию войдёт 
и представитель профсоюзов. 
Кроме этого, члены комиссии 
изучили результаты обществен-
ной экологической экспертизы 
по полигону - часть выводов 
была принята ими к сведению. 
«Пока официального, конкрет-
ного решения о строительстве 
нет, всё будет проделано в рам-
ках закона – через экспертизы и 
согласования», - заверил он.

С в о и м и  в п е ч а тл е н и я -
ми от заседания и видением 
пути к переменам поделился 
председатель Общественной 
палаты Ивановской области 
Ю. СМИРНОВ. Он согласился 
со многими прозвучавшими в 
зале тезисами, заметив, что 
государству, в отличие от про-
фсоюзов, иногда нужно для ре-
шения проблем переходить от 
слов и констатации к реальным 
действиям.

В рамках заседания в 
торжественной обстановке 
профактивистам и ветеранам 
профсоюзного движения были 
вручены памятные знаки «110 
лет профсоюзам Ивановской 
области». Дипломы и денежные 
сертификаты вручены побе-
дителям конкурсов «Лучший 
коллективный договор-2016», 
«Лучший Координационный со-
вет-2016». Нагрудным знаком 
«За содружество» награждены 
Т. СЕРГЕЕВА и главный редак-
тор газеты «Вичугские ново-
сти» Александра МАРКОВА. 
Кроме этого, ряду председа-
телей Координационных сове-
тов организаций профсоюзов 
муниципальных образований 
вручены Благодарственные 
письма Общественной палаты 
Ивановской области.

Михаил Леонов

А. МИРСКОЙ: 
«В регионе созрел 

запрос общественности на 
волевые решения властей 

по острым вопросам»

Ю. СМИРНОВ: 
«Государству пора 

переходить 
с “ручного режима” 

на системную работу»
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Защита экологии

Семинар-совещание специалистов по организационной работе 
членских организаций ФНПР прошёл с 22 по 23 сентября.

Очередной семинар-
совещание, организован-
ный для председателей 
первичных профсоюзных 
организаций медицинс-
ких учреждений региона 
областной организацией 
профсоюза работников 
здравоохранения РФ, про-
шёл 23 сентября.

Первый вопрос повестки 
дня был посвящён реви-

зии финансовой деятельнос-
ти. Для его освещения была 
приглашена председатель 
контрольно-ревизионной 
комиссии (КРК) Региональ-
ного союза «Ивановское 
областное объединение 
организаций профсою-
зов» Альбина КУЗНЕЦОВА. 
Она подробно рассказала 
о том, на какие документы 
опираться при работе КРК 
в первичных профсоюзных 
организациях, о порядке 
избрания и составе данного 
органа. Подробно были рас-
смотрены задачи КРК (такие, 
как сбор, учёт и распределе-
ние членских взносов), права 
и обязанности комиссии. А. 
КУЗНЕЦОВА также отметила 
преимущества централи-
зованного бухгалтерского 
обслуживания «первичек»: в 
данных условиях КРК, по её 
словам, работать гораздо 
проще.

Выступая по второму 
вопросу «Финансовая де-
ятельность в профсоюзной 
организации. Новации бюд-
жетного и налогового законо-
дательства 2016 года. Расчёт 
объёма валового сбора член-
ских профсоюзных взносов», 
главный бухгалтер област-
ной организации Профсо-
юза Светлана ЛАРИОНОВА 

напомнила присутствующим 
о необходимости составле-
ния сметы, тесной работы с 
бухгалтериями учреждений, 
работники которых не всегда 
вникают в специфику ведения 
профсоюзных финансовых 
дел.

З а м е с т и т е л ь  п р е д -
седателя областной ор-
ганизации Профсоюза 
Наталья ВОЛКОВА напом-
нила о том, что новым членам 
Профсоюза нужно выдавать 
подтверждение их членства 
- профсоюзные карточки 
– так работникам обкома не 
придётся тратить время на 
идентификацию посетителей 
и обратившихся. «Хотелось 
бы ещё раз обратиться к вам, 
председатели “первичек”: 

приводите документацию 
своего профкома в порядок 
– в любой момент вы мо-
жете быть проверены даже 
Центральным комитетом 
Профсоюза», - подытожила 
Н. ВОЛКОВА.

Правовой инспектор ЦК 
Профсоюза Бахтияр АГАЕВ 
разобрал с участниками акту-
альные вопросы специальной 
оценки условий труда.

В честь 110-летия нача-
ла профсоюзного движения 
в Ивановской области ряду 
профактивистов предсе-
дателем областной ор-
ганизации Профсоюза 
Галиной ВАЦУРО вручены 
соответствующие памятные 
знаки.

Михаил Леонов

Председатель областной 
организации профсоюза ра-
ботников лесных отраслей 
РФ Владимир ИЗБАЛЫКОВ 
принял участие в выездном 
совещании региональной 
группы общественного мо-
ниторинга экологии и защи-
ты леса Общероссийского 
народного фронта по теме 
несанкционированных сва-
лок вдоль бывшей ивановс-
кой окружной дороги в райо-
не улиц Березниковской и 
Станкостроителей.

В мероприятии также при-
няли участие представи-

тели администрации Иванова, 
областных Департаментов 
ЖКХ и природных ресурсов, 
управления Росприроднадзо-
ра, Ивановской межрайонной 
природоохранной прокурату-
ры. Собравшиеся обсудили 
меры по устранению стихий-
ных завалов сейчас и по пре-
дотвращению возникновения 
свалок в будущем.

 По данным администра-
ции города Иванова, за год 
количество несанкциониро-
ванных свалок выросло почти 
в два раза. В прошлом году 
их насчитывали 22, в текущем 
– уже 51. 

Так, нелегальная свалка 
образовалась в районе быв-
шей окружной дороги, которая 

находится в плохом состоянии 
и интенсивного движения там 
нет, а окраины облюбовали на-
рушители природоохранного 
законодательства. Несмотря 
на предупреждения о штрафах 
и запрет на сброс отходов, 
сюда тоннами свозят мусор. 
Периодически возникают воз-
горания мусора; участники 
встречи убедились в этом 
на месте и высказались за 
ужесточение мер админис-
тративного воздействия на 
нарушителей.

Убрать мусорные кучи 
здесь планируют до конца 
октября.

«Меры, принимаемые ад-
министрацией города по лик-
видации свалки, на данный 
момент малоэффективны. 
Днём завалы убирают, а за 
ночь они вырастают вновь. На 
наш взгляд, в первую очередь 

От Ивановских профсоюзов 
в работе семинара при-

няла участие заведующая 
отделом организационной, 
кадровой и информацион-
ной работы профобъеди-
нения Елена ВОРОНОВА. В 
обсуждениях приняли участие 
не только специалисты ор-
готделов, но и председатели, 
а также несколько секрета-
рей ФНПР и заместитель 
председателя ФНПР Давид 
КРИШТАЛЬ. В своём выступ-
лении он обратил внимание 
участников на то, чего удалось 
добиться Федерации Незави-
симых Профсоюзов России в 
рамках принятия бюджета РФ 
на следующие годы: 

- не прошло предложение 
не выплачивать работающим 
пенсионерам пенсии, если их 
общий доход превышает два 
прожиточных минимума (око-
ло 20 тысяч рублей);

- пенсионный коэффици-
ент, то есть величина, на кото-
рую умножаются пенсионные 
баллы, ранее утверждался 
правительством, а профсоюзы 
добились, что теперь его вели-
чина регулируется законом;

- не прошло предложение 
не оплачивать больничный в 
первый день (или дни) болез-
ни. Также профсоюзы доби-
лись того, что не было принято 
предложение об увеличении 
стажевых порогов по оплате 

больничных. Сейчас он полно-
стью оплачивается, если стаж 
работника составляет 8 лет, а 
предлагали сделать с 15 лет;

- не прошло предложение 
о том, чтобы работник вносил 
свою часть зарплаты в Пенси-
онный фонд и медицинский 
фонд.

Председатель посто-
янной комиссии Генсовета 
ФНПР по оргработе и пред-
седатель профсоюза работ-
ников оборонной промыш-
ленности Андрей ЧЕКМЕНЁВ 
говорил о необходимости 
объединения профсоюзов.

- Сейчас слабое звено 
– это территориальные орга-
низации профсоюзов. Какие 

ресурсы могут быть у органи-
зации, если она объединяет 
всего тысячу членов? – задаёт 
он риторический вопрос.

По его оценке, не может 
быть дееспособного профсо-
юза, если он объединяет лишь 
30 тысяч человек – у такой 
организации просто не будет 
ресурсов, чтобы даже содер-
жать свой аппарат. Не будет 
денег на зарплату сотрудников 
Центрального комитета (пред-
седатель, бухгалтер, оргработ-
ник, юрист). Однако в ФНПР 
есть такие профсоюзы. Даже 
100 тысяч членов профсоюза 
– мало для нормального функ-
ционирования профорганиза-
ции, у неё не будет финансовых 
ресурсов, банально даже для 
того, чтобы слетать в команди-
ровку в регион.

В качестве выхода из этой 
ситуации А. ЧЕКМЕНЁВ видит 
объединение слабых профсо-
юзов в единый, таким образом, 
аккумулируя ресурсы.

23 сентября, в заклю-
чительный день семинара 
оргработников ФНПР, про-
звучали предложения внести 
изменения в «Порядок по вы-
движению председателей 
профобъединения».

На сегодняшний день 
для кандидатов в председа-
тели, которые избираются 
впервые, действует норма, 
по которой на эту должность 

не может претендовать чело-
век, достигший пенсионного 
возраста. Однако в России 
женщины выходят на пенсию 
на пять лет раньше, чем муж-
чины – в 55 лет. Получается, 
что уже в 56 лет они не могут 
баллотироваться на пост пред-
седателя профорганизации, 
тогда как мужчины – могут.

Заместитель руководи-
теля Департамента оргра-
боты и развития профсо-
юзного движения аппарата 
ФНПР Анатолий ПЕТРОСОВ 
отметил, что такая норма вы-
глядит дискриминационной, 
поэтому зампредседателя 
ФНПР Д. КРИШТАЛЬ дал по-
ручение изменить текст так, 
чтобы уравнять мужчин и жен-
щин в правах. А. ПЕТРОСОВ 
предложил прописать в Поло-
жении чёткий возраст – 60 лет. 
К обсуждению предлагается 
следующая формулировка: 
«Возраст кандидата, впервые 
выдвигаемого на должность 

председателя профобъеди-
нения из состава резерва, 
утверждённого Исполкомом 
ФНПР, не должен превышать 
60 лет».

А. ПЕТРОСОВ озвучил и 
ещё одно предложение: ог-
раничить возраст, при дости-
жении которого действующий 
председатель профобъеди-
нения может претендовать 
на пост. Сейчас действующий 
председатель может балло-
тироваться без ограничений 
по возрасту, а Департамент 
оргработы предлагает ввести 
ограничение в 70 лет.

- Практика нынешней от-
чётно-выборной кампании 
показала проблему с возрас-
том действующих председа-
телей профобъединений. В 
результате на выборы шли 
председатели возрастом 75 
и более лет. В Туле был из-
бран председатель обкома, 
которому 82 года! – пояснил 
А. ПЕТРОСОВ.

Проезд к незаконным свалкам 
нужно ограничить

Встречи с профактивом

Порядок в документации - 
составляющая успеха профкома

Организационная работа

Семинар оргработников ФНПР

Источник: сайт газеты “Солидарность” 
(www.solidarnost.org)

Региональный союз «Ива-
новское областное объеди-
нение организаций профсо-
юзов» приглашает членов 
профсоюзов на митинг про-
фсоюзов в рамках Всемирного 
дня действий «За достойный 
труд!», который состоится 
7 октября этого года в 11.00, 
в сквере у памятника М. 
В. Фрунзе (г. Иваново, пр. 
Ленина, у д. 42). По вопросу 
участия необходимо обратиться в областную организацию 
соответствующего отраслевого Профсоюза (количество 
участников квотировано).

необходимо принять меры по 
недопущению сброса отходов 
в данном месте. Также не-
обходимо прекратить в этом 
районе беспрепятственный 
въезд автомобилей, сбра-
сывающих мусор, – считает 
координатор региональной 
группы общественного мо-
ниторинга ОНФ по пробле-
мам экологии и защиты 
леса в Ивановской области 
В. ИЗБАЛЫКОВ. – Возможно, 
стоит подумать и над охраной 
данного участка силами ЧО-
Пов, сотрудники которых мог-
ли бы фиксировать нарушения 
и номера машин, привозящих 
отходы, и передавать данные 
в надзорные органы для при-
нятия мер административного 
воздействия. Только таким 
комплексным подходом мож-
но добиться полной ликвида-
ции этой свалки».
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Цена свободная

Спорт и профсоюзы

Если Координационный совет организаций профсоюзов Лежневского 
муниципального района планирует провести то или иное мероприятие 
– можно не сомневаться в том, что оно пройдет в намеченный срок, будет 
прекрасно организовано и соберёт большое количество участников.

Всероссийский день 
трезвости  был учреж-
дён ещё 1914 году. 
Много лет прошло с 
той поры. И вот пришло 
время вернуться к хоро-
шо забытому прошло-
му, тем более, что это 
прошлое весьма акту-
ально на сегодняшний 
день. О возрождении 
Дня трезвости сейчас 
говорится немало, а ра-
ботники Приволжского 
Дома культуры решили 
от слов перейти к делу 
и провести его своими 
силами.

О том, как провести этот 
день, они долго не раз-

думывали: конечно в виде 
спортивных соревнова-
ний на свежем воздухе! 
Инициативная группа во 
главе с  председателем 
профкома учреждения 
Мариной СМИРНОВОЙ 
выбрала чудесную природу 
Поддубного леса. Помочь 
провести соревнования 
попросили известного 
в городе спортсмена-
э к с т р е м а л а ,  к а н д и -
дата в мастера спор-
та по водному туризму 
С. РАХМАНОВА, который 
привлёк в свою очередь из 
Иванова мастера спор-
та по горному туризму 
И. СМИРНОВА.  Заряд 
адреналина обеспечили 
сложнейшие задания на 
ловкость, силу и вынос-
ливость, предложенные 
бывалыми спортсменами. 
Хореографы, звукоопера-
торы, сотрудники музея, 
худрук, директор и его за-
меститель, делопроизво-
дитель, завхоз, руководи-
тели кружков и творческих 
объединений, водитель 
– люди в принципе далёкие 
от спорта - дружно, без кап-
ризов и скидок на какие-то 
«особые обстоятельства», 
приготовились к испытани-
ям. Участники разделились 
на две команды – «Преми-
ум» и «Мегасила».

 Первый этап - «Микро-
ориентирование». Судьи 
заранее развесили на де-
ревьях бумажки с цифрами, 
обозначающими номера 
контрольных пунктов. Каж-
дая пара (а соревнования 
шли попарно) должна была 
идти по своему маршрут-
ному листу и сделать на 
нём метку с помощью хит-
рого «компостера» - конс-
трукции из бумаги и кнопок. 
Вроде, всё просто, но не 
без подвоха – бежать надо 
было вдвоём, держась за 
руки. «Сколько у нас вре-
мени, чтобы ознакомиться 
с маршрутом?», - спра-
шивали встревоженные 
участники. «Нисколько!  
- сказали судьи, – лист в  
руки и побежали!» И они 
побежали! И если первые 
пары где-то замешкались, 
то последующие, поняв 
смысл необходимых дейс-
твий, выполнили их прак-

Профсоюзы Приволжска 
возрождают День трезвости

тически безукоризненно. 
А сколько было азарта и 
переживаний за свою ко-
манду! Со счётом 3:1 побе-
дила «Мегасила».

А вот со вторым зада-
нием пришлось гораздо 
труднее: для участников 
был заготовлен целый 
в е р ё в о ч н ы й  г о р о д о к , 
пройти который без спе-
циальной подготовки или 
хотя бы предварительной 
тренировки чрезвычайно 
трудно. Подбадривая себя 
и коллег, независимо от ко-
мандной принадлежности, 
наши работники культуры 
на целый час превратились 
в настоящих экстремалов, 
которым пришлось пре-
одолевать не только пре-

пятствия, но и себя. Осо-
бенно трудно большинству 
участвующих далась так 
называемая «петелька», 
когда надо было идти по на-
тянутой над землёй верёв-
ке, держась за другую, и 
закручивая её в петлю. 
Сложность возникала ров-
но на половине дистанции, 
когда у преодолевающего 
начиналась «болтанка» - 
как её окрестили  наши 
спортсмены. Кому-то не 

поддалась «бабочка» - сле-
дующая конструкция из 
веревок. Веселее всех шёл 
«трамвай» - параллельные 
верёвки, по которым надо 
было «проехать».

Последнее задание 
было на смекалку – тре-
бовалось собрать палатку. 
И когда две красивые яр-
кие палатки стояли среди 
деревьев – это означало, 
что испытаниям подошёл 
конец. Победила команда 
«Мегасила».

«Мы испытали себя, - 
подытоживая день, за всех 
высказалась участница 
Н.ЗЕЛЕНОВА. - Здорово, 
что смогли выбраться на 
природу! Даже погода была 
за нас – без обещанного 

дождя. В здоровом теле 
– здоровый дух! Мы прове-
рили это на себе! Готовы к 
следующим стартам!».

Завершился день, ко-
нечно, награждением по-
бедителей; явным лидером 
стала команда «Мегасила». 
М.СМИРНОВА поблаго-
дарила всех за активное 
участие в мероприятии и от 
профсоюзной организации 
вручила каждому участнику 
подарок.

Так было и 10 сентября во 
время проведения очеред-

ного районного профсоюзно-
го Дня здоровья. Он имел ещё 
одно название – «Спортивные 
игры-2016». Мероприятие 
собрало людей азартных, 
весёлых, сплочённых причаст-
ностью к профсоюзам, побор-
ников здорового образа жизни 
и дружеского общения.

Была у этого мероприятия 
и особенность - в ходе со-
ревнований на многих этапах 
можно было выполнить нормы 
комплекса «Готов к труду и 
обороне!».

Первыми на место прове-
дения игр – детский лагерь 
«Янтарь» - прибыли предсе-
датель Координационного 
совета организаций про-
фсоюзов района Галина 
ТАРАСОВА и судейская бри-
гада. Затем начали подтяги-
ваться и команды. На сей раз 
их было семь. Это команды 
медиков, Лежневских №10 и 
11 и Новогоркинской средних 
школ, детских садов «Солныш-
ко», «Ромашка» и «Радуга».

«Как здорово, что все мы 
здесь сегодня собрались, 
- сказала в своем приветс-
твии Г. ТАРАСОВА. – Желаю 
всем прекрасного настрое-
ния, честной борьбы, успехов, 
спортивного товарищества, 
заряда бодрости и отличного 
настроения. Спасибо всем 
за активное участие в наших 
профсоюзных мероприятиях, 
за активную жизненную пози-
цию и верность профсоюзам. 
От этих качеств зависит успех 
нашего Координационного 
совета! Примечательно, что 
этот год – юбилейный – мы 
отмечаем 110-летие начала 

профсоюзного движения в 
Ивановской области».

В конкурсе приветствия все 
продемонстрировали артис-
тизм, фантазию, сплочённость 
и уважение к соперникам.

В соревнованиях по пляж-
ному волейболу команды сра-
жались «три на три» и показали 
отличную подготовку и волю к 
победе.

В конкурсе «Многоборье 
ГТО» команды участвовали в 
полном составе. Им предсто-
ял бег на 60 метров, метание 
мяча и «гранаты», отжимание, 
наклоны туловища, подъём 
пудовой гири (для мужчин). 
Каждый участник отдал все 
силы для достижения лучшего 
результата. Многим удалось 
выполнить нормативы ГТО 
в своих возрастных катего-
риях. А те, кто закончил вы-
ступление, поддерживали 
участников других команд. 

А также имели прекрасную 
возможность развлечься… 
сбором грибов.

Завершающим этапом 
стала комбинированная эста-
фета. Участник проезжал не-
сколько десятком метров 
на велосипеде и передавал 
эстафету ходоку на мягких 

ходулях. Тот, в свою очередь, 
отправлял на дистанцию учас-
тника, который должен был 
пронести на теннисной ракет-
ке большой мяч. Затем двое 
участников соревновались в 
установке палатки с круглой 
крышей. А в завершение вся 
команда, взявшись за руки 
и надев на головы разно-
цветные платочки, мчалась 
к финишу.

III место завоевала коман-
да детского сада «Солнышко»; 
«серебро» получили работни-
ки детского сада «Ромашка». 
Победителем «Спортивных 
игр-2016» стала команда Леж-
невской средней школы №10, 
которая приняла буквально 
бурю аплодисментов от своих 
недавних соперников. Ведь 
соперниками они были только 
на спортивных площадках, 
дорожках и в секторах. А в 
жизни они – друзья, едино-

мышленники, представители 
профсоюзного братства. И 
расставаясь, все желали друг 
другу всего самого наилучше-
го. Общим пожеланием было 
как можно скорее встретиться 
вновь на очередном профсо-
юзном мероприятии.

Все команды получили 
специальные дипломы, а в 
качестве призов – большие 
арбузы. Победители и при-
зеры в личных и командных 
соревнованиях были награж-
дены медалями, индивиду-
альными призами спортивной 
направленности.

Организаторы и участ-
ники выражают искреннюю 
благодарность областному 
профобъединению за помощь 
в организации мероприятия, а 
также руководству и коллекти-
ву «Янтаря», директору тур-
фирмы Надежде ТОРЯНИК.

М. БОЛОБОНОВ

«Спортивные игры-2016» - 
нормы ГТО, сплочённость, 

солидарность


